

JUAN E. HERNÁNDEZ Y DÁVALOS

COLECCIÓN DE DOCUMENTOS PARA LA HISTORIA
DE LA GUERRA DE INDEPENDENCIA DE MÉXICO

DE 1808 A 1821

TOMO II

Coordinación

VIRGINIA GUEDEA
ALFREDO ÁVILA



UNIVERSIDAD NACIONAL AUTÓNOMA DE MÉXICO
2007

NÚMERO 21

Noticia de las fortificaciones de los sitiados y sitiadores de la plaza de Cádiz

Un sujeto fidedigno nos ha manifestado una carta de Cádiz fecha 10 de julio que da una idea pormenor de la fortificación de aquella plaza, y siendo éste un objeto tan interesante, insertamos aquí algunos artículos que hablan expresamente sobre el asunto.

Aquí seguimos con los enemigos al frente que se fortifican cada día más; pero por nuestra parte se hace lo mismo con grande empeño. Nuestra situación es muy ventajosa e inaccesible por los *caños*. Se está formando segunda línea de defensa, que tendrá más de 140 cañones de grueso calibre; los ingleses forman un campo atrincherado en el cerro de los mártires (entre Torregorda y Santi Petri); la fortaleza de San Fernando es magnífica ciudadela; tiene ya montados 24 cañones de a 24, con varios obuses y otras pequeñas piezas. Se sigue por la playa de Puntales, y ya hacen fuego cuando se ofrece, dos baterías de obuses y morteros. Otras dos de cañones de 24 y 18 hasta la muralla real de Cádiz y se trata de poner segunda línea en las inmediaciones de la iglesia de San José de Puerta de Tierra con artillería de menor calibre; y desde Santi Petri, todo el río de Chiclana, puente de Zuazo, Carraca, Casería, Puntales, puerta de Sevilla, apostadero del puerto, y boca de la Bahía. Tenemos en el día 117 lanchas, faluchos y falúas, sin contar los buques mayores, y escuadras con un sin fin de bergantines, goletas y otros buques ingleses, españoles y portugueses. Hay lanchas y faluchos cruzando desde Rota a San Sebastián, punta de Candor y de éste a San Lúcar místicos y faluchos nuestros, dos bergantines ingleses, una corbeta de guerra nuestra a la boca de la bahía para proteger estas fuerzas, depósito de víveres y municiones, y lista para dar la vela. Salen, convoyes para Levante y Poniente; está muy surtida la plaza de todo comestible; hay muchas frutas y verduras; estamos acostumbrados a

oír el ruido del cañón a todas horas, y persuadidos a que es inconquistable. Desde el puente de Zuazo, Carraca, Gallineras, Santi Petri, hasta la batería de San Fernando o Cortadura tenemos montados 536 cañones, sin contar las fuerzas sutiles, son 23.000 hombres de infantería y 2.000 caballos, y desde la Cortadura, inclusa la plaza de Cádiz, sin fin de cañones; como 7.000 hombres distinguidos de Cádiz, cazadores y milicias urbanas, con dos batallones de guardias españolas, sin contar escuadras y fuerzas sutiles que van en aumento. La fábrica de fusiles da 25 nuevos diarios, y compone 100.

Se cuenta en todo el reino más de 125 partidas de patriotas de caballería e infantería, que entran en todas partes y destruyen a los vándalos.

La edición del tomo II de la *Colección de documentos para la historia de la Guerra de Independencia de México de 1808 a 1821* estuvo a cargo de

Edna Sandra Coral Meza
Rosa América Granados Ambriz
Raquel Güereca Durán
Rodrigo Moreno Gutiérrez
Eric Adrián Nava Jacal
Gabriela E. Pérez Tagle Mercado
Claudia Sánchez Pérez

PROYECTO DGAPA PAPIIT IN402602